

Se comenta solo con...

(Carlos Ramos Padilla, *Siempre*, pág. 11)

El ideal de la aristocracia, en el modelo aristotélico de las formas de gobierno, como ejercicio de las funciones públicas que inspiró a los Padres Fundadores de los Estados Unidos de América ha sido controvertido varias veces por la historia de nuestro vecino del norte, pero tal vez ninguna tan grotesca ni insistentemente como con el acceso de Donald J. Trump a la presidencia estadounidense.

En la crisis de varios años del Partido Republicano, quien aparecía como un candidato improbable en 2016 pronto culminará el mandato para el cual fue electo, gracias al arcaísmo estadounidense de privilegiar los votos electorales de una elección indirecta sobre los sufragios populares de la democracia directa.

Con planteamientos estridentes que simplifican y polarizan en lo más elemental al votante estadounidense y apelan a un sentido de poderío que olvida no sólo la responsabilidad de quien posee más capacidades para influir y hacer, sino los principios de la democracia liberal en la cual compitió, Trump se mantiene fiel a su concepción del ejercicio del poder público: amedrentar, imponer, someter. Un juego de suma cero. La colaboración y el acuerdo no están en su léxico.

Es muy factible que nosotros, habitantes de una nación plural y compleja, podamos colegir con mayor facilidad que el vecino del norte es también un país plural y complejo; quizás más por las oleadas migratorias, la extensión territorial y sus procesos de aprovechamiento de recursos naturales, de enseñanza-aprendizaje y de investigación, aunque en lo político el entramado institucional y electoral haya asentado tan marcadamente el bipartidismo.

----ooo0ooo---

Juego de espejos

(Morelos Canseco Gómez, *Siempre*, pág. 12)

Salvo en la inocencia de las personas de menor edad, sabemos que los juegos de magia, los trucos de los magos, están basados en un engaño no descubierto y el engaño está sustentado en lo que no ve el espectador, en la distracción a la cual están sujetos sus sentidos para no percibir lo que en realidad ocurrió o lo que —de eso se trata— deliberadamente quiso ocultarse. La magia es práctica de la distracción y el engaño con ánimo de asombrar y divertir.

No que existiera margen de maniobra ante el deterioro sensible de la relación con el gobierno estadounidense a raíz de la elección de Donald Trump, pero no se sostuvo lo suscrito por el presidente Enrique Peña Nieto el 30 de noviembre de 2018 en Buenos Aires, con la cabal y definitiva participación de Seade —según su propia inferencia ante las comisiones del Senado—. La negociación se abrió. Y lo

que no se expresa: se ha abandonado la concepción de la política del comercio libre en la región para promover el bienestar trilateral, pero mayormente de México en aras de promover su desarrollo y combatir de raíz la migración indocumentada.

----ooo0ooo---

El arte de distraer

(Morelos Canseco Gómez, Siempre, pág. 12)

Salvo en la inocencia de las personas de menor edad, sabemos que los juegos de magia, los trucos de los magos, están basados en un engaño no descubierto y el engaño está sustentado en lo que no ve el espectador, en la distracción a la cual están sujetos sus sentidos para no percibir lo que en realidad ocurrió o lo que —de eso se trata— deliberadamente quiso ocultarse. La magia es práctica de la distracción y el engaño con ánimo de asombrar y divertir.

Seade ante las comisiones del Senado para exponer el contenido y los alcances del Protocolo modificadorio, se detonó el expediente de la eventual injerencia de los EUA en el cumplimiento de la legislación laboral de nuestro país por medio del desempeño de cinco agregados laborales. Más allá de la figura, el punto menor son sus funciones, muy acotables en el ámbito interno y hacia nuestro vecino; las cuestiones mayores son la firma del Protocolo y, sobre todo, el cambio de principio en la relación económico-comercial con el principal destino de nuestras exportaciones. No que existiera margen de maniobra ante el deterioro sensible de la relación con el gobierno estadounidense a raíz de la elección de Donald Trump, pero no se sostuvo lo suscrito por el presidente Enrique Peña Nieto el 30 de noviembre de 2018 en Buenos Aires, con la cabal y definitiva participación de Seade según su propia inferencia ante las comisiones del Senado. La negociación se abrió. Y lo que no se expresa: se ha abandonado la concepción de la política del comercio libre en la región para promover el bienestar trilateral, pero mayormente de México en aras de promover su desarrollo y combatir de raíz la migración indocumentada.

----ooo0ooo---

A la Boris Johnson

(Bernardo González Solano, pág. 40)

Algo extraño sucede en muchas partes del mundo este fin de año. Como siempre, nadie puede afirmar que sea para bien o para mal. Cada país tiene su propio destino, y cada cual lo trata de resolver a su manera. Como acontece en el nuestro que, al cumplir el nuevo gobierno su primer año, una vez abandonados Los Pinos que se convirtió en otra más de las fijaciones mentales del mandatario “morenista”, dos cuestiones son absolutas: como nunca, México está dividido socialmente y, la otra, es que, pese a las promesas de Andrés Manuel López Obrador, el país está hundido literalmente en sangre, en una ola de violencia que asquea a propios y extraños. Lo peor del caso es que el futuro se advierte peor. ¡Ojalá no fuera así, pero la realidad se impone!

Al conocer la victoria, Johnson dijo sin titubeos a sus seguidores: “Voy a poner fin a todas esas tonterías, y vamos a consumir el Brexit a tiempo para el 31 de enero. Nada de condiciones, ni de peros, ni de tal vez. Salir de la Unión Europea como un Reino Unido, recuperar el control de nuestras leyes, fronteras, dinero, comercio, sistema inmigratorio, cumplir el mandato democrático del pueblo”.

----ooo0ooo---